

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Una noticia satisfactoria para nuestra patria nos han dado las agencias: el señalamiento en Montevideo, como día feriado, el día dos de mayo, que en adelante se llamará «Día de España». Todos los años, en la misma fecha, se celebrará dicha festividad como homenaje a nuestra nación. En la Argentina también han asistido las autoridades a los actos conmemorativos de nuestra Independencia. Y es de esperar que, dado el ejemplo de esas naciones de raza española, todas las del mismo origen ofrecerán en la mencionada fecha el testimonio de su cariño a la vieja metrópoli.

Es una verdadera lástima que nuestros gobernantes, y cuando no ellos los hombres que por su cultura o su prestigio ejercen positiva influencia en la opinión, no se propongan convertir en ideal nacional nuestra aproximación a las repúblicas de origen hispano, con las que podría formarse una verdadera confederación, que indudablemente nos daría una importancia internacional que la posesión de colonias o el ejercicio de difíciles protectorados.

Lejos de nosotros la pretensión de querer profetizar con exactitud el resultado de la Conferencia de Ginebra. Harto averiado el papel de profeta en asuntos políticos e internacionales, en el momento de la experiencia que nos legó la pasada guerra, no cometeremos la temeridad de adoptar la postura de vidente en lo que atañe al resultado del acontecimiento histórico que en Ginebra se desenvuelve.

Con todo, las últimas fases de la Conferencia hacen esperar algunos resultados superanos acerca de sus resultados en relación con la paz europea, y aun mundial.

No compartimos el parecer de los que preconizan el fracaso absoluto de la Conferencia, y confesamos llanamente que, al expresarnos así, nos ha inducido a ello la oportuna intervención, extraordinaria, pero efímera, del Papa.

Con su carta al Cardenal Gasparri, mejor dijéramos, a los embajadores de las 29 naciones representadas cerca de la Santa Sede, por conducto del Secretario de Estado, propagando «la unión y mutuo apoyo de las naciones cristianas para afianzar la paz», alentó oportunamente a los reunidos en Ginebra, a firmar el memorándum final.

Ya la Conferencia estudia la forma de proponer al Gobierno de los soviets, con lo cual y la firma del memorándum por parte de Rusia, que no dudamos será una realidad muy en breve, se habrá conseguido no poco.

Debe añadirse a esto la aceptación del pacto de no agredirse en un periodo de diez años, que también ha suscrito Francia, y el inminente Convenio anglofrancés.

Estos pactos pueden allanar el camino para llegar a una desinteresada y altruista revisión de las deudas de la guerra, y si así se lo dudamos, condonará el Pontífice, con la eficacia e imparcialidad hasta el presente patetizada, viniendo a ser una vez más el Supremo de la Iglesia quien afiance la paz de los pueblos.

Si esto se realiza, y no se aventurará a proponerlo, podremos afirmar que se dio un paso decisivo que impidió el fracaso de la Conferencia de Ginebra.

En 3.º plana, originales de interés

## De Sociedad

**Los que viajan**  
Ha regresado de Madrid nuestro compañero en la Prensa don Francisco Mediate.

**Notas varias**  
Para nuestro amigo el ilustrado Olicia de Infantería don Luciano Cano Gutiérrez, su padre don Florentino, ha pedido la mano de la encantadora señorita Angelita Nadal Vich: hija del comerciante de esta plaza don Juan concertándose la boda para el próximo mes de agosto.

—En la rifa que ayer se celebró a beneficio de la sesiones de enfermos pobres de la Junta de señoras de la «Acción Social» fué agraciado el número 193, cuyo poseedor puede recoger el regalo en el Anillo de niñas de la Purísima.

—CASA PAMPLO de Valencia:

Tiene el gusto de participar a su distinguida clientela que hasta el 10 del corriente tendrá expuestos sus artículos en el Gran Hotel.

**Enfermos**

Se encuentra enfermo nuestro compañero de redacción don Antonio Navarro.

—También se halla enfermo el laureado poeta cartagenero don Miguel Pulayo.

## Generoso donativo

Leemos en nuestro querido compañero «La Constancia», de San Sebastián:

«Persona que nos prohibe en absoluto dar su nombre, nos envió ayer como donativo para «La Constancia» y «El Siglo Futuro», 2.000 pesetas.

Aparte del auxilio material que con esos donativos se presta a nuestras empresas, aún es casi mayor el valor moral de los mismos por los alientos que infunden y los nuevos estímulos que reverdece para nuestra penosa y dura tarea diaria, al ver que hay gentes que reconocen nuestros trabajos, y vienen en nuestra ayuda de modo tan eficaz como el del auxilio material, del que se halla tan necesitada nuestra Prensa, precisamente porque no puede ni consentir vivir de la inmundicia de ciertos anuncios, de muchas malas campañas, de no pocos alucos, de punibles reclamos y de tantos fraudes con que se amamanta la Prensa libre y liberal.

Hace pocos días recibimos también otro donativo de 100 pesetas de un joven que vive de su carrera y nos advertía que en cualquier momento difícil no dejásemos de acudir a él.

A ambos donantes nuestro profundo agradecimiento; que Dios se lo pague, y que su ejemplo quede entre los buenos, pues el periódico verdaderamente cristiano será quizás hoy la primera labor de celo en nuestra sociedad.

## Preparando festejos

Ayer tarde y convocada por el señor Alcalde, se reunió en el Ayuntamiento, la comisión de festejos con el fin de tratar sobre la organización de los programas de fiestas que han de celebrarse en los meses de Julio Agosto y en Semana Santa.

Después de amplia discusión se acordó nombrar a los señores don Federico Rodríguez Belza, don Cesario Rós y don José Díaz Sportores para que estos confeccionen los referidos programas, así como también el proyecto de gastos y, cuando tengamos ultimados los detalles antes dichos cita de nuevo a la junta, para aprobar en definitiva el programa.

## Regreso de fuerzas

Oficialmente se sabe que mañana llegará a nuestro puerto los valientes muchachos del 33 que con un heroísmo sin límite han peleado durante diez meses contra la morisma.

En cuantas ocasiones han tomado parte los componentes de «El Pelador» han dado ejemplar castigo a los ritos y en varias ocasiones han sido felicitado por el Alto Comisario en la plaza.

No dudamos que Cartagena entera ostará mañana en el Muelle, que los bañones de todas las casas lucirán colgaduras y que el comercio cerrará sus puertas añadiéndose con ello al homenaje que ha de celebrarse y al que tiene perfecto derecho los del 33.

**La hora de llegada**

Aunque no se sabe fijamente la hora de llegada es probable que sea las siete, pero para que el pueblo lo sepa con seguridad el Alcalde señor Carmona, pasará aviso a los periódicos locales para que estos la expongan en sus pizarras.

**Una alocución**

Hoy se ha repartido la siguiente alocución.

Cartageneros: Mañana entrará en este puerto el vapor «Borolia», conduciendo al batallón expedicionario de Sevilla número 33, procedente de África.

Deber de todos los cartageneros acudir al Muelle para hacer la hermosa ofrenda de nuestros entusiasmos a los hermanos soldados de «El Pelador»; pero debe constituir el máximo y ferviente anhelo de los sentimientos patrióticos, poder ofrecer la plenitud de nuestras alegrías, a quienes han sido la heroica vanguardia de la Patria en las cruentas luchas africanas. Este glorioso galardón es de este pueblo.

Por ello, con el doble orgullo de cartageneros y españoles, debe acudir al Puerto de la Ciudad, para que en grandioso acto de fraternal satisfacción pueda recibir a los hijos que vuelven a sus lares con el santo deber cumplido y la gloria de sus armas por ensena.

Y sin olvidar un recuerdo de dolor para los que quedaron en aquellos campos hecha la ofrenda de su vida, y de aliento por los que siguen luchando, debemos testimoniar a los que retornan, la expresión plena de recompensas a sus merecimientos.

Pensando en ello, esta Alcaldía invita al Comercio, la industria y elementos todo de la población a que cierren sus puertas y engalanen sus casas, y al vecindario todo a que acuda al muelle para recibir dignamente a los que salieron de esta población en busca de la victoria.

El Alcalde.—Manuel Carmona.

**Los agasajos**

A más de los agasajos que ayer decíamos se harán en honor de los del 33, el Ayuntamiento ha tenido la feliz idea de dar una comida al aire libre en la explanada del cuartel.

El Regimiento, ha acordado el celebrar divertidos festejos en honor de sus soldados.

**A la Caridad**

Desde el Muelle la tropa se dirigirá a la iglesia de la Caridad, para saludar y orar ante la imagen augusta de nuestra Patrona, en donde se cantará una solemne Salve.

**Un ruego**

La profesora doña Victoria Arnez nos ruega digamos que aprovechando la circunstancia de no haber clase en los centros de enseñanza Oficiales por

VII ANIVERSARIO  
del fallecimiento de la señorita  
**María de los Desamparados Salmeron Meca**  
que descansó en el Señor el 11 de Mayo de 1915  
**D E P.**

La Hora Santa que se celebre el día 11 de Mayo de 1922 de once a doce de la mañana, en la Iglesia del Anillo de la Purísima Concepción, será en sufragio de la finada.

Sus padrinos don Juan Antonio Carrión y doña Carmen Salmerón; hermanos doña María y doña Caridad; hermanos políticos, tíos y demás familia, ruegan a sus amigos la de liquen una oración y se dignen asistir a dicho acto, favor que agradecerán eternamente.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio Apostólico, Arzobispo de Tarragona y Obispos de Madrid, Alcalá, Sión, Pamplona, Cádiz y Cartagena, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

ser el cumpleaños del Príncipe de Asturias, saldrá mañana, miércoles de excursión escolar a Murcia un grupo de Profesoras y alumnas de la escuela Graduada Santa Florentina dirigida por doña Victoria Arnez.

Como no solo son esperadas por la Inspección y Profesoras de la capital sino también por el señor Alcalde, no pueden aplazar dicho viaje para otro día y poder recibir a los bravos del 33 de línea que tanto han luchado y vencido en la costa Marroquí.

Los aplausos y vitores de Profesoras y alumnas retumbarán en los corazones de tanto valiente como arribará mañana a nuestro puerto, ya que partien del patriótico corazón de la mujer cartagenera que ya no pueden sueltarlos personalmente en tan entusiasta recibimiento como se les prepara.

**El batallón de «España»**

El día 12 embarcará y llegará a esta el 13, el batallón del regimiento «España», que también ha alcanzado glorias en Marruecos.

Se sabe oficialmente que el Batallón antes nombrado quedará en esta de guarnición hasta que no se le construya en Lorca un cuartel.

También a este batallón, que puede decirse nuestro, se le hará grandioso recibimiento.

**Perfumería Madrileña**  
Medieras.—9.  
EXTENSO SURTIDO EN  
POLVOS Y ESENCIAS

## Contra la blasfemia en el Ejército

Apenas posesionado del cargo de Comandante General de Melilla el caballero don Julio Ardanaz, se apresuró a publicar un enérgico bando prohibiendo en absoluto blasfemar, tanto en los cuarteles como en el campo, no sólo por consideraciones de orden religioso, sino por prestigio del uniforme militar. Son sus mismas palabras.

Por su parte, el digno teniente coronel, primer jefe accidental del regimiento de Melilla, don Joaquín Bueso, de guarnición en Valencia, en la orden del cuerpo del día se expresa así, en el artículo primero:

«Con objeto de secundar la campaña que para la represión de la blasfemia

ha emprendido la pontificia y real Sociedad Católica de Madrid, encargo a todos los oficiales y clases del regimiento, y muy especialmente a los capitanes de las compañías, vigilen con el mayor interés para que ningún individuo incurra en falta tan grosera y que tanto desdice de la educación, que deban poseer los soldados del cuerpo.

La costumbre de blasfemar que, desgraciadamente, aún poseen algunos, constituye una muestra de barbarie e incultura que no encuentre palabras para execrar como se merece. El que, con motivo de cualquier contrariedad, invoque principios o cosas sagradas para blasfemar hiere los sentimientos de los que le escuchan causando una grave ofensa, y se ofende al mismo tiempo a sí mismo, porque se pone al nivel de los brutos, siendo lo más sensible que como no consiga con ello remediar el mal que le aqueja, se degrada y es inútil sin utilidad alguna clase.

Y si este feo vicio es vergonzoso en todos los que lo realizan, lo es mucho más cuando el que lo lleva a cabo viste el honoroso uniforme militar; porque constituyendo éste un título de caballería y hidalguía, obliga a los que le llevan a comportarse como tales en todos los momentos, y el que blasfema, además de no portarse decentemente, echa un borrón sobre el número que lleva en el cuello y desprestigia el buen nombre del cuerpo a que pertenece.

Espero por lo tanto, que todos los individuos del regimiento atenderán estas indicaciones evitando no solamente el blasfemar, sino también impidiendo, tanto en el cuartel como en la calle, que nadie lo verifique. En caso contrario corregiré todas las faltas que lleguen a mi conocimiento, con la severidad que merece tan feo y execrable vicio.

En todas las compañías se hará esta orden durante tres días, en la hora señalada para la instrucción teórica, haciendo los oficiales de comanda los comentarios necesarios acerca de la misma.

La conducta de tan dignos como pundonorosos jefes merece el aplauso no sólo de los católicos, sino de todas las personas decentes.

## Información de Guerra

**Varias noticias**  
Se ha hecho cargo del mando del tercer regimiento de Infantería «Cartagena» el teniente coronel don Antonio Batigieg, habiendo cesado el comandante don Enrique López, quien lo desempeñaba interinamente.

—El domingo y después de la misa, dió una conferencia a los soldados del Regimiento «Cartagena» el capellán, versando sobre «La Blasfemia».